

DES NOUVELLES DE L'ÉCOLE DU CIRQUE SHEMS'Y

Emmanuelle GIRAUD, responsable des parrainages au Maroc



Deux apprentis de l'école font des acrobaties durant le festival «Karacena», organisé par l'école Shems'y au Maroc

1. LES CHIFFRES-CLÉS

Nombre d'élèves : 187

Les différents programmes	CYCLE	Titres	Garçons	Filles	TOTAL
Apprentis inscrits à la formation professionnelle du cirque	CYCLE 1	Equipier de barrière et garçon/fille de piste	22	4	26
	CYCLE 2	Artiste cirque animateur	16	2	18
	CYCLE 3	Artiste de cirque -interprète	0	0	0
Enfants inscrits au programme « cirque social »	CYCLE 1		55	35	90
Inscrits en classe préparatoire	CYCLE 1		35	18	53
			TOTAL GENERAL = 187		

1. LES CHIFFRES-CLÉS

- **Nombre de professeurs** : 6
- **Autres personnels** : 9

2. LA VIE DES ÉLÈVES

- **Matières enseignées** :
 - En première année : cours d'arabe et de français, danse, théâtre, accro-portée, jonglage, acrobaties aériennes (tissu, corde, trapèze, cerceau), équilibre, fil, funambulisme, Roue Cyr et Mat Chinois.
 - En deuxième année s'ajoute le jeu d'acteur, l'improvisation et l'écriture artistique.
 - En 3^{ème} année, les élèves apprennent à gérer la régie son et lumière, à animer des ateliers cirque pour les enfants et suivent des cours de sécurité d'agrès cirque et accroche.
- **Rythme de la semaine** : 6 jours sur 7, les apprentis sont formés à leurs futurs métiers. La journée commence à 9h et finit à 18h avec une heure et demi de pause le midi. Après la journée de formation, des cours de soutien en français sont proposés.
- Deux séances de cirque social sont offertes, le mercredi et le samedi après-midi. Ainsi des propositions aux enfants pour des ateliers de dessins, des sorties pour découvrir des monuments historique une fois par mois et du sport collectif une fois par semaine.
- **Structures existantes** : L'école Shems'y possède des chapiteaux pédagogiques, un chapiteau de spectacle, des salles de danse, des classes de cours pour l'arabe et le français, une bibliothèque, un foyer, et un terrain de sport.
- **Matériels particuliers au cirque** : La pratique des métiers du cirque requiert un matériel spécifique, à savoir des agrès de cirque (structure utilisés à des fins artistiques), des tapis, du matériel de sécurité, des trampolines, du matériel de jonglerie, ainsi que des costumes pour les spectacles.



Représentation artistique des élèves de l'école à l'occasion du festival «Karacena »

3. LES RÉSULTATS SCOLAIRES AU GLOBAL

Les apprentis inscrits à la formation professionnelle du cirque suivent un cursus en trois ans, validé par plusieurs épreuves :

- Une présentation technique d'acrobatie et d'équilibre tous les trois mois
- Une évaluation d'arabe et de français
- Des évaluations de présentations artistique solo et collectives
- Evaluation des techniques de sécurité et de régie plateau
- Des réunions pédagogiques personnalisées pour suivre l'itinéraire des apprentis et fixer de nouveaux objectifs

En 2017-2018, 31 élèves ont reçu un diplôme, reconnu par l'Etat marocain :

- 18 garçons de piste,
- 12 artistes de cirque-animateur,

Et après ?

- 100% des apprentis décrochent un emploi à la suite de leur formation : ils peuvent intégrer des compagnies de cirques françaises ou marocaines, des festivals, des camps de vacances, des écoles scolaires...
- 19 artistes lauréats ont par la suite créé quatre compagnies reconnues et présentées à l'international.



Deux élèves s'entraînent au sein des locaux aménagés de l'école

4. Y A-T-IL EU DES TEMPS FORTS CETTE ANNÉE ?

Un événement marquant pour l'école :

- **Production de l'école Nationale de cirque Shems'y** : Spectacle de cirque mis en scène par Lucile Guin et Francis Albiero avec les apprentis artistes de cirque de l'École Nationale de Cirque Shems'y. Du 06 au 22 décembre 22 décembre
- **Organisation de la biennale des arts du cirque et voyage du 27 aout au 02 septembre** : La biennale avec ses différents spectacles de cirque et aux différents lieux de la ville de salé, et pour tout public.

5. LA SANTÉ DES ÉLÈVES

L'alimentation :

- L'école assure le suivi médical des apprentis. L'école a des liens avec le dispensaire du quartier si besoin.

Le suivi médical :

- Les apprentis peuvent déjeuner à l'école le midi, et pour les apprentis internes les trois repas sont fournis par l'école.



Cinq apprentis font une pyramide humaine durant le festival « Karacena », organisé par l'école durant le mois d'Août

6. QUEL EST L'IMPACT DU PARRAINAGE SUR L'ÉCOLE ET SES ÉLÈVES ?

Votre parrainage est essentiel pour les élèves de l'école :

- Le parrainage assure la qualité de la formation, et permet de créer les conditions nécessaires à l'épanouissement de ces enfants.
- Pour les enfants, le parrainage joue aussi un rôle important dans leur équilibre psychologique, ils se sentent encouragés.
- Permettre la réinsertion des enfants, c'est les protéger du travail des enfants mineurs, qui touche plus de 60 000 enfants au Maroc, et donc de l'abandon scolaire.

7. QUELS SONT LES PROJETS À VENIR DE L'ÉCOLE ?

Les projets durant l'année 2018: Acquisition de matériels de cirque, entretiens des espaces de travail, création des spectacles du cirque pour le festival « Karacena » qui a lieu fin Août.

Les projets à venir :

- Augmentation des stages de spécialisation encadrés par des intervenants étrangers,
- Favoriser le temps à la préparation au monde professionnel pour les apprentis,
- Achats de matériels et ouverture vers de nouvelles spécialités du cirque.

MERCI POUR L'AIDE QUE VOUS APPORTEZ À CES JEUNES MAROCAINS !

Pour soutenir d'autres beaux projets, rendez vous sur france-parrainages.org



Quatre apprentis durant un exercice d'acrobatie

RESTONS EN CONTACT !

RETROUVEZ TOUTES LES ACTUS DU TERRAIN

- suivez-nous sur Facebook :



- consultez notre site :



CONTACTEZ VOTRE INTERLOCUTRICE :

- Emmanuelle Giraud, responsable des parrainages au Maroc
@france-parrainages.org
01 43 90 63 24

